
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Rundschreiben Nr. 1/2010 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

  

Vorsitzender: 
Manfred Röstel 
Hohenliet 3 
24819 Todenbüttel 
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08.03.2010 
Liebe Mitglieder und Freunde der Danziger Hochfliegertaube, 

das Jahr des 100-jährigen Jubiläums unseres Sondervereins liegt nunmehr bereits mehr 
als 2 Monate hinter uns. Besonders hervorzuheben in diesem Jubiläumsjahr war die 
Hauptsonderschau im Rahmen der 58. VDT-Schau vom 4. – 6. Dezember 2009 in der 
Neuen Messe in Leipzig, verbunden mit einer überzeugenden Präsentation unseres SV 
im Rahmen eines Info-Standes. Die Resonanz auf unser Jubiläum und auf unsere 
Aktivitäten in Leipzig war enorm. Mit 699 gemeldeten Tieren war unsere Rasse, so 
konnte man es inzwischen auch der Fachpresse entnehmen, auf dem 4. Platz der am 
meisten ausgestellten Tiere zu finden. Es war zudem nicht Masse, sondern Klasse, was 
in Leipzig zu sehen war. Neben sehr vielen Höchstnoten in fast allen Farbenschlägen 
fand der Zuchtstand im Allgemeinen großen Anklang und Beachtung. Neben dem 
Erringen von 7 Deutschen Meistertiteln fand die herausragende Qualität sogar ihren 
Höhepunkt in der Auswahl eines Championtieres. Erfreulich dabei ist, dass es auch 
einmal ein Tier eines seltenen und schwer zu züchtenden Farbenschlages bis in die 
absolute Spitze schaffte. Den Ausstellern dieser rotgetigerten 0,1, der ZG Gerhard und 
Jürgen Longerich, darf man zu Recht zu diesem Erfolg gratulieren. 

Ein wahrer Anziehungspunkt war unser Info-Stand. Hatte man Monate vorher noch 
damit rechnen müssen, in Leipzig nichts auf die Beine stellen zu können, war die 
Präsentation unseres SV eine ganz tolle Sache. Auch wenn am Tag des Aufbaus noch 
so manche Hürde zu überwinden war, führte das Engagement und der Fleiß einiger 
tatkräftiger Helfer zu einem über die gesamte Halle sichtbaren Erfolg. Ich möchte an 
dieser Stelle nicht alle Punkte im Einzelnen nennen, denn dann könnte es sein, dass 
etwas vergessen wird. Fazit ist aber: Wir haben in Leipzig etwas geboten, was sich auf 
uns und den SV nachhaltig positiv auswirken kann. Die zahlreichen Besuche am Stand, 
Gratulationen zum Jubiläum und die hervorragende Darstellung des SV sowohl während 
als auch nach der Schau machten das Wochenende in Leipzig zu einem Erlebnis, an 
das sich alle Beteiligten sicher gern erinnern. Mein Dank geht nochmals an alle Helfer, 
die in irgendeiner Form zu dem Gelingen beigetragen haben. Besonders nennen möchte 
ich aber Johannes Rostowski, der sehr viel Schweiß und Elan in die Standplanung und 
den Aufbau gesetzt hat, und darüber hinaus die wesentlichen Elemente für den Stand 
gestiftet hat. Ebenfalls gesondert nennen möchte ich die Angehörigen, überwiegend 
Ehefrauen unserer Züchter, die an den 3 Tagen neben dem eingeteilten Standdienst 
sehr tapfer dafür gesorgt haben, dass ständig Schmalzbrot, Stollen, Kaffee etc. zum 
Verzehr bereit standen, und die eine gewisse Ordnung auf dem Stand immer im Auge 
behielten. 

Abschließend kann positiv auch vermeldet werden, dass die finanziellen Auslagen für 
den Stand und den Verzehr aus heutiger Sicht, sofern nicht noch Forderungen von der 
AL für die Standfläche oder den Stromanschluss an uns gestellt werden, durch die 
Spendeneinnahmen am Stand gedeckt werden. An dieser Stelle möchte ich darauf 
hinweisen, dass wir die bei der Jahreshauptversammlung (einstimmig) beschlossene 
einmalige Erhebung von 5,- € pro Mitglied zur Deckung der Kosten des Info-Standes 
wahrscheinlich nicht benötigen. Da es sich aber um einen Beschluss der Mitglieder 



handelt, können weder ich noch der Vorstand diesen Beschluss rückgängig machen, so 
dass es beim Einzug der 5,- € bleiben wird. Sollte jemand bereits den Beitrag in der 
bisherigen Höhe geleistet haben, bitte ich um die Nachentrichtung des Betrages. Sofern 
unser Kassierer den Beitrag direkt vom Mitglied einzieht, wird er den zusätzlichen Betrag 
gleich mit erheben. 

Die Versteigerung der von Hans Gerhard Heldt gestifteten 1,1 in Weiß hat 300,- € zu 
Gunsten der Deutschen Kinderkrebshilfe eingebracht. Hier gilt es, dem Stifter nochmals 
zu danken. Auf Grund des positiven Verlaufs in Leipzig habe ich als Vorsitzender 
spontan – ohne Beschluss der Mitglieder – vom SV zusätzlich 100,- € an die Kinder-
krebshilfe gestiftet. Ich hoffe, dass alle Mitglieder diesen Schritt mit tragen können. 

Neben der Veranstaltung in Leipzig wurde auch an anderer Stelle Werbung für unsere 
Rasse betrieben. So hatte die AL der LV-Schau Berlin-Brandenburg die Danziger 
Hochflieger zur Rasse des Jahres ernannt. Rund 60 Tiere in den verschiedensten 
Farben präsentierten sich dem Preisrichter Jürgen Longerich. Den extra gestifteten Preis 
für die Rasse des Jahres errang Horst Carstens auf 4 Rotbunte. 

Nun wollen wir aber nicht nur an unser Jubiläumsjahr denken, sondern uns auch mit der 
Zukunft unseres SV befassen. Als nächster Termin steht hier die Ausrichtung unserer 
Sommertagung an. Laut Beschluss der Jahreshauptversammlung findet die Sommer-
tagung nicht mehr an dem Himmelfahrtswochenende statt, sondern zukünftig immer am 
2. Wochenende im Juni. Außerdem wurde die Tagung um einen Tag verkürzt, so dass 
die Anreise am Freitag erfolgt, am Samstag findet die Versammlung und Tier-
besprechung statt, während die nicht an der Versammlung Interessierten ein alternatives 
Programm geboten bekommen. Die zweite Tageshälfte ist für Besichtigungen oder 
ähnliche Programme geplant, wie wir sie in der Vergangenheit auch gern wahr 
genommen haben. An beiden Abenden soll der gemütliche Teil der Tagung die 
Geselligkeit untereinander und das Treffen von Freunden ermöglichen. Eine 
Vorstandssitzung wird nur vorgesehen, falls besondere Ereignisse dies verlangen. 

In der Kürze der Zeit hat Familie Witschas es geschafft, den notwendigen Rahmen und 
eine Unterkunft zu organisieren, um die diesjährige Sommertagung durchzuführen. 
Folgendes Programm ist geplant: 

Freitag, 11.06.10: Anreise der Teilnehmer bis ca. 18:00 Uhr, anschließend 
gemeinsames Abendessen. Samstag, 12.06.2010:  Um 9:30 Uhr Mitgliederversammlung 
und anschließende Tierbesprechung. Für die Ehepartner ist alternativ ein Besuch des 
Lausitzcenter in Hoyerswerda oder der Besuch der Ofenausstellung im Bergbaumuseum 
Knappenrode vorgesehen. Von 13:00 – 14:30 Uhr Mittagspause. Um 15:00 Fahrt zum 
Findlingspark Nochten (Fahrgemeinschaften mit PKW), die Rückkehr ins Hotel wird 
gegen 18:00 Uhr sein. Um 19:30 Uhr Abendessen und gemütliches Beisammensein. 
Abreise am 13.06.10 nach dem Frühstück. 
Anmeldungen sind direkt im Hotel & Gasthaus Haink, Am Strandweg 1, 02999 Lohsa/OT 
Koblenz, Tel.: 035726/50204, Fax: 035726/50848, E-Mail: info@hotel-haink.de 
vorzunehmen. Das Hotel verfügt über 5 Doppelzimmer, 1 Einzelzimmer und 3 
Dreibettzimmer. Sollten die Zimmer nicht ausreichen, stehen Finnhütten in nächster 
Nähe zum Hotel zur Verfügung, das Frühstück wird dann ebenso im Hotel 
eingenommen. Die Preise belaufen sich auf 24,- € incl. Frühstück/Person im 
Einzelzimmer und 20,- € incl. Frühstück/Person im Doppelzimmer. Die Anmeldungen 
nimmt das Hotel unter dem Kennwort „Danziger Hochflieger“ entgegen. 
Zum Thema Hochflug gibt es nichts Neues zu vermelden. Nach den Artikeln in der 
Fachpresse haben sich jedoch mehrere Interessenten bei mir gemeldet, die sich mit 
dem Hochflug befassen möchten. Leider kann nicht sofort allen mit dem notwendigen 
Zuchtmaterial geholfen werden. Daher meine Bitte an alle Züchter, die auch Tiere nur 



zum Spaß an dem Fliegen im Freiflug halten, mir bitte einen Tipp zu geben, damit ich 
die Adressen an die Interessenten weiterleiten kann. Nur so können wir es erreichen, 
dass sich wieder mehr Liebhaber für den Hochflugsport finden lassen. 

Im letzten Rundschreiben hatte ich bereits mitgeteilt, dass sich Interessenten für einen 
VDT-Hochflugrichterausweis, sofern sie bereits vom SV anerkannte Hochflugrichter 
sind, bei mir melden können, damit ich diese beim VDT beantragen kann. Bisher haben 
sich leider kaum Interessenten gemeldet. 

Falls jemand noch Bedarf oder Interesse an dem Jubiläumswein hat, sollte er sich bei 
mir melden, damit ich ihn z.B. zur Sommertagung mitbringen kann. Von den Westen 
habe ich noch 3 Stück in den Größen  XL und eine in 2XL abzugeben, bei Interesse bitte 
auch bei mir melden. 

Kurz vor Fertigstellung des Rundschreibens habe ich vom DEV-Präsidenten telefonisch 
die Mitteilung erhalten, dass für den 8./9. Januar 2011 in Stettin in Polen eine 
Europaschau für Danziger Hochflieger geplant ist. Nähere Informationen sind der 
Fachpresse zu entnehmen. 

Einladung zur Mitgliederversammlung: 
 

Zur Mitgliederversammlung am Samstag, den 12. Juni 2010 um 9.30 Uhr im Hotel & 
Gasthaus Haink, Am Strandweg 1, 02999 Lohsa/OT Koblenz, zu der alle Mitglieder des 
SV der Züchter der Danziger Hochfliegertaube freundlichst eingeladen sind, ergeht 
folgende 

Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung,  
Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

2. Ehrung verstorbener Mitglieder 
3. Ehrungen 
4. Berichte 
4.1. Vorsitzender 
4.2. Schriftführer - Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 

04.12.2009 in Leipzig, abgedruckt im RS 1/2010 
4.3. Kassierer 
4.4. Hochflugwart 
4.5. Zuchtwart 
4.6. Gruppenvorsitzende 
5. Anträge 
8. Sommertagung 2011 und folgende Jahre (Ausrichter??) 
9. Sonderschauen 2010 und folgende Jahre 
10. Verschiedenes 
 

Ich wünsche allen Züchtern viel Erfolg in der nun begonnenen Zucht, ein frohes 
Osterfest, nach dem für viele inzwischen etwas ungewöhnlichen Winter ein schönes 
Frühjahr und einen ebenso schönen Frühsommer und freue mich, im Juni wieder ein 
paar Tage im Rahmen unserer Sommertagung mit Freunden, Züchtern und Bekannten 
verbringen zu dürfen. 
 

Ihr/Euer 
 
 
 
(Manfred Röstel) 
Vorsitzender 



 

 

Sonderverein der Züchter 
der 

Danziger Hochfliegertaube 
Schriftführer 

  
Jürgen Trabold 
Salinenstraße 31 
74172 Neckarsulm 
Tel.: 07132/9487556 

 

 Protokoll über die Jahreshauptversammlung am Freitag, 04.12.2009 
um 18:30 Uhr im Achat-Hotel-Messe-Leipzig 

 
Top 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlußfähigkeit 
Anwesenheit (> 7 Mitglieder), d.h. beschlussfähig, Anwesenheitsliste im Umlauf 
Einladung über das RS 2/2009 erfolgt . 
Gegen die Einladung und Tagesordnung ergeben sich keine Einsprüche. 
Besonders begrüßt wurden die anwesenden Ehrenmitglieder. 
Entschuldigt haben sich: Lutz Murchau, Ronald Steidl; Peter Ehrens (kommt erst am Samstag), 
Bernd Wartwig – kann aus gesundheitlichen Gründen nicht teilnehmen, muß Tauben aufgeben. 
Bei Interesse, er hat noch ca. 20 Stück Rote abzugeben. 
Grüße übermittelt haben:  Unser Ehrenmitglied Erwin Eycke – er wünscht uns einen guten 
Verlauf. 
 

Top 2:  Ehrung verstorbener Mitglieder 
Zur Ehrung der Verstorbenen erhob sich die Versammlung von ihren Plätzen: 
Im Juni starb im Alter von 81 Jahren unser Ehrenmitglied Siegfried Peters aus Dresden. Seit 
1971 war er Mitglied der SZG bzw. später in unserem SV. Seine Hellmaser zu sehen, war stets 
ein besonderes Erlebnis. In seiner aufgeschlossenen, freundlichen und hilfsbereiten Art war er 
uns ein Vorbild und geschätzter Freund.  
Eine erschütternde Nachricht traf uns vor 2 Monaten, am 23. Oktober starb im Alter von 65 
Jahren Jürgen Külbel aus Ehrenhain in Thüringen. Jürgen war seit 1999 Vorsitzender der 
Gruppe Sachsen-Thüringen. Seine Freundlichkeit, seine oft produktive Kritik und sein Humor, 
aber auch sein züchterischer Sachverstand machte ihn zu einem geschätzten Freund.  
Wir werden beide immer in guter Erinnerung behalten und ihnen ein ehrendes Andenken 
bewahren. 
 

Top 3:  Ehrungen: 
Zu den Ehrungen wurde im Vorstand beschlossen, da es im Jubiläumsjahr ein paar mehr als 
sonst üblich sind, diese auf dem Züchterabend am Samstag vorzunehmen, da dann hoffentlich 
auch alle zu Ehrenden anwesend sind. 
 

SV-Nadel Gold  Hans Abeska, Manfred Krüger, Wilfried Witschas 
SV-Nadel Silber  Wolfgang Donnert, Gustav Karthmann, Alexander Kern, 

   Günther Klos, Wolfgang Klotzsche 
VDT-Nadel Gold  Lutz Murchau 
VDT-Nadel Silber  Detlef Lange 
 

Für einen Züchter wird die Ernennung zum Ehrenmitglied beantragt: 
Günter Kuschel, Ahrensburg, geb. 1928, also 81 Jahre alt, 1963 Eintritt in den SV, seitdem 
auch in der Gruppe Nord. Immer sehr aktiv, in der Nordgruppe seit der Neugründung 1969 bis 
1986 Kassierer, auch heute noch Aussteller, meistens auf den VDT-Schauen, weil er zu diesen 
Schauen mitfahren kann. 
Abstimmung erfolgt jetzt: Günter Kuschel wird von der Versammlung einstimmig zum 
Ehrenmitglied ernannt. 
 



Top 4:  Berichte 
 

4.1.   Vorsitzender 
In zeitlicher Abfolge seit der letzten Versammlung, Themen werden hier angesprochen, sofern 
sie nicht unter einem anderen Top Beachtung finden: 

 Dank von Karlheinz Sollfrank (Deutsches Taubenmuseum) und Günter Schneider 
(Deutsches Geflügelmuseum) für die Bereitstellung der Festschrift. 

 Sog. Pflichtexemplar der Festschrift an die Deutsche Nationalbibliothek in Frankfurt und 
Leipzig geschickt. 

 Einige Festschriften auf Anfrage per Post verschickt. 
 Einladung zum VDT-Meeting in Speyer erhalten. 
 Preisrichter Theurer und Zschammer für Leipzig nachgemeldet. 
 Von der Gruppe Hessen Mitteilung, dass sie kein Jubiläumsband für Leipzig stiften, aus 

Kostengründen wegen des Gruppenjubiläums 2011. 
 Von Brigitte Helm wurde mitgeteilt, dass in der Festschrift „… wesentliche Bestandteile 

aus der Vereinsgeschichte fehlen. Sie ist somit keine Widerspiegelung der 
hundertjährigen Vereinsgeschichte.“ 

 Anfrage von Martin Zerna, VDT, nach einem Zfrd. Rosenberger, der vor 1950 Mitglied im 
SV gewesen sein könnte. 

 Nachricht vom Tod Siegfried Peters erhalten und Kondolenzbrief an Frau Peters, darauf 
nochmals Antwort von ihr erhalten. 

 Anfrage von einem Zfrd. nach Hochflugtauben, beantwortet und Anschriften mitgeteilt. 
 Dank per mail an Remco de Koster, Geflügelbörse, für den Artikel. 
 Am 05.07.09 Teilnahme am Hochflugmeeting des VDT in Hamm-Uentrop 
 Anfrage nach Hochflug, der Züchter will sich nach Beendigung seiner Berufsausbildung 

wieder melden. 
 Hochfluginfo an Chr. Kutzner 
 Vom VDT Info wegen Mitgliedermeldung per e-mail – neue Adresse. 
 Nationale Dortmund Sonderschau angemeldet, Bestätigung erhalten. 
 Schreiben der Gr. Hessen, gemeinsame Gruppenschau 2010 der Gruppen Hessen und 

Süd am 6./7.11.10 in Oppenweiler 
 Mitteilung vom RTZV Rote Erde, Dortmund – Termin Brieftaubenschau, an der sich Rote 

Erde mit einer sog. Revierschau beteiligen wollte, wurde verschoben auf 13./14.02.2010, 
= Europaschau des Verbandes Deutscher Brieftaubenzüchter). Keine normale Schau für 
Rassetauben, sondern Volierenschau. Keine Bewertung, aber Prämierung durch die 
Zuschauer. 4 – 6 Tauben pro Voliere. 

 Info über den Tod von Jürgen Külbel 
 Weiterhin diverse Arbeiten und Vorbereitungen für den SV-Jubiläums-Info-Stand. 
 Info von Leipzig 699 Danziger 
 Info Nationale = 16 Danziger – Nachricht gegeben, dass wir 1 Band stiften 
 Einladung zur VDT-Versammlung in Leipzig 
 DEV-Info erhalten, wahrscheinlich Vorstandssitzung in Leipzig 

 

Aus der Vorstandssitzung vom Donnerstag: 
 Rundschreiben sollen künftig per E-Mail verschickt werden um Kosten zu sparen. 

 Meldung der E-Mail-Adresse an Georg Pooth oder Jürgen Trabold. 
 Darstellung des Kassenberichts erfolgt künftig ausführlicher um mehr Transparenz für die 

Mitglieder zu erreichen. 
 



 Das Verhalten einzelner Mitglieder der Gruppe Hessen wird von der Vorstandschaft nicht 
für gut befunden. Eine kostenlose Möglichkeit zum Download der Festschrift wurde 
untersagt, da zum Jubiläum aus dem Verkauf noch Einnahmen für die Kasse erzielt 
werden können.  

  

4.2.  Schriftführer 
Protokollgenehmigung – Protokoll der Mitgliederversammlung am 23.05.2009 in Sangerhausen, 
abgedruckt im RS 2/2009 
Abstimmung: Protokoll einstimmig angenommen 
 

4.3.  Kassierer: 
Lutz Nickel nimmt den Hinweis auf, den Kassenbericht künftig ausführlicher darzustellen. 
Der Kontostand wurde im RS 02/2009 bekannt gegeben. Seither keine Veränderung. Zur 
Kassenführung gab es keine Fragen. 
 

4.4.  Hochflugwart 
o Neuer 1. Hochflugwart: Kein Vorschlag 
o  VDT: Noch kein neuer Koordinator für den Hochflug – Johannes Reiberg möchte aber 

aufhören. Nachfolge ungeklärt. 
o Hochflugmeeting am 5. Juli in Hamm-Uentrop, Teilnahme Manfred & Ulrike Röstel + 

Georg Pooth.  
 

Neuerungen = Vereinsübergreifender VDT-Ausweis für Hochflugrichter. Wer Hochflugrichter ist 
und den Ausweis möchte, muß ein Paßbild sowie seine Unterschrift auf einem Blankoblatt an 
Manfred Röstel geben. Der Ausweis wird dann beim VDT beantragt. Fristvorgabe für den ersten 
Antrag: 30.12.09. Voraussetzung für neue Richter: eine 3 mal bescheinigte Richtertätigkeit 
(siehe Vordruck) und ein selbst ausgefülltes Protokoll mit der Unterschrift eines Erstrichters. 
Aus der Versammlung erfolgt der Hinweis auf unterschiedliche Hochflugrichtlinien der 
Sondervereine. Klärung erfolgt durch den 1. Vors. mit J. Reiberg / VDT. 
Die Hochflugordnung wird entsprechend angepasst. 
 

o Außerdem: Flieger im Ausstellungskäfig. Flugtiere sollen in einer extra Gruppe 
ausgestellt werden, normale Bewertung, dazu das Hochflugergebnis. Ziel = Leistung und 
Schönheit vereinen.  

o Sieger im Hochflug: Leider nur 1 Protokoll, aber ein ganz wertvolles. Denn es ist das 
erste aus dem Gebiet der ehemaligen SZG. Bei der Sommertagung bereits Versuch 
gestartet, man sah, dass die Tauben fliegen können, aber ein Tier setzte sich nach dem 
Start gleich aufs Dach. Am 17. September flogen dann wieder 5 Tauben in 2 Std. und 34 
Minuten, sie erreichten einen Index von 1,35 und 208 Pkt. 

 

4.5.  Zuchtwart: 
o Alle Pokale wurden, soweit möglich mit Beschriftung der Erringer versehen, z.T. auch 

von den Mitgliedern erfolgt, die im Besitz der Pokale sind. Erstattung der Kosten über die 
SV-Kasse. Vergabe erfolgt am Sonntag am SV-Stand. 

o Liste zur Vergabe Danziger Wappen in den folgenden Jahren wurde erstellt. Info auf 
welche Farbenschläge die Vergabe erfolgt künftig immer im RS 01/des Jahres. 

o Neuer SV-Wanderpokal von Manfred Röstel gestiftet– Vergabe lt. Geschäftsordnung 
o Zusätzlich gestiftete Preise zur Jubiläums-HSS: 

 DEV: Teller auf das beste Tier – Jury aus 3 PR incl. ZW soll entscheiden 
 DEV: DEV-Wappen (Medaille) – auf Deutschen Meister mit der höchsten 

Punktzahl 
 Stefan Krüger – 2 Holzteller mit Danziger 

 1. Auf Aussteller mit den meisten Farbenschlägen, 



 2. Auf Aussteller mit der geringsten Anzahl Tiere 
o Im RS ein Fehler bei der Nennung der Spenden unterlaufen: J. Longerich hat 2 Bänder 

gestiftet, 1 x für Leipzig, 1 x für die LV-Schau Brandenburg, dort war der Danziger 
Hochflieger zur Rasse des Jahres benannt worden, 49 Danziger ausgestellt. 

 Willi Günther dankte allen Beteiligten für die im Vorfeld geleisteten Arbeiten für das 
Jubiläum. Der Infostand ist beste Werbung für den SV. Negativ bemerkt wurde die 
fehlende Abstimmung zur Preisrichtereinteilung mit der Schauleitung. Richter sollten z.T. 
Ihre eigenen Tiere richten. Bewertungsaufträge wurden intern neu aufgeteilt. Es erfolgte 
ein Hinweis auf den neuen Farbenschlag Hellgrau-Dunkelgesäumt. Es stehen 4 Tiere in 
der Sichtung und 2 in der AOC-Klasse. 

 

Die Punkte zur Vergabe des Deutschlandpokals müssen von den jeweiligen Zuchtwarten der 
Gruppen an den SV-Zuchtwart gemeldet werden. 
 

4.6.  Gruppenvorsitzende: 
Süd  Willi Günter. Kurzer Hinweis auf die gemeinsame Gruppenschau mit den Hessen 

vom 09./10.01.2010 in Altenstadt 
 

Aus den anderen Gruppen gibt es nichts Neues. 
 

5. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
Kasse wurde von den Kassenprüfern geprüft. Leider kann keiner an der Versammlung 
teilnehmen. Schriftliche Erklärung wird verlesen in der eine einwandfreie Kassenführung 
bescheinigt wird und die Entlastung vorgeschlagen wird. 
Die gesamte Vorstandschaft wird einstimmig entlastet. 
 

6. Wahlen 
 

6.1. Kassierer, z.Z. Lutz Nickel 
 Keine Gegenvorschläge. Wiederwahl einstimmig. 
6.2. stv. Zuchtwart, z.Z. Jürgen Haufschildt 
 2. Zuchtwart nicht persönlich anwesend. Vom Vorstand wird keine Wiederwahl 
 vorgeschlagen. Vorschlag Detlef Lange. Bereitschaft zur Übernahme vorab erklärt. 
 Wahl mit 1 Enthaltung. 
6.3. Hochflugwart 

z.Zt. vom 1. Vorsitzenden kommissarisch übernommen. Keine Vorschläge. Wird wie 
bisher fortgeführt. Für nächstes Jahr steht voraussichtlich ein Kandidat zur Verfügung. 

6.4. Kassenprüfer 
 Pro Forma mit aufgenommen. Keine Wahl notwendig. 
 

7. Anträge 
 

7.1. Antrag auf Änderung der SV-Hochflugordnung wegen der Einführung der VDT-
Hochflugrichter notwendig. Formulierung siehe Antrag des Vorsitzenden im RS. 
Einstimmig angenommen. Jetzt können Hochflugrichter aller Hochflug betreibenden 
Sondervereine Hochflüge abnehmen. Änderung des Vereins-ABC notwendig. 

7.2. Vergabemodus der Danziger Wappen wird geändert. Bisher Vergabe auf die beste 
Gesamtleistung eines Züchters eines Farbenschlages. Diese Regelung mit Einführung 
des Punktesystems nicht mehr transparent. Künftige Berechnung erfolgt auf die max. 10 
besten Tiere eines Züchters eines Farbenschlages. Bei geringerer Tierzahl erfolgt 
einfache Punkteaddition. Änderung einstimmig angenommen. 

7.3. Abdeckung der für das Jubiläum entstandenen Kosten. Von der Vorstandschaft wird die 
Umlage eines einmaligen Betrages von EUR 5,00 pro Mitglied vorgeschlagen, da wir 
sonst mit einem Minus von ca. EUR 900,00 die Kasse belasten. Antrag einstimmig 



angenommen. Einzug erfolgt mit Beitrag 2010. Für Mitglieder ohne Einzugsermächtigung 
erfolgt über den 1. Kassierer die Vereinnahmung. 

 

8. Sommertagung 2010 und folgende Jahre 
 

Ursprünglich hatte Familie Witschas angeboten, die Sommertagung durchzuführen. Wegen 
eines eigenen privaten Familientermins aber an Himmelfahrt nicht möglich. Alternativvorschläge 
waren kurzfristig nicht vorhanden. In diesem Zusammenhang wird der Tagungsmodus zur 
Diskussion gestellt. 
Von der Versammlung wird mit 2 Enthaltungen beschlossen die Sommertagung künftig immer 
am 2.Wochenende im Juni durchzuführen. Anreise Freitag Nachmittag bzw. Abend. Samstag 
Versammlung + gemütliches Beisammensein. Sonntag Abreisetag. 
Um kurzfristige Prüfung wer eine Sommertagung in dieser Form durchführen kann und 
Rückmeldung an den 1. Vorsitzenden wird gebeten. 

 

Top 9 .: Sonderschauen in 2010 und folgende Jahre: 
o Hauptsonderschau 2010: 

Antrag Gruppe Nord, 2. – 5.12.2010 in Verden Döhlbergen 
Standgeld 5,- €, Einlieferung Donnerstag, Richten Freitag, außer uns auch Sonderschau 
Dänische Tümmler, Züchterabend mit Essen, Musik und Tanz  
SR: Bei Abrechnung mit max. 200,- € für die SV-Sonderrichter, sonst gibt es Probleme 
mit dem Standgeld. Daher zunächst unsere SR Willi Günther, Jürgen Longerich, Jürgen 
Haufschildt, Wilfried Schott, Birgit Schnepel 

 

o VDT 2010: 
26. – 28.11.2010 in Erfurt (eine Woche vor der HSS) 
SR: Willi Günther (Bereitschaft für 200,- € + Zimmer) 

o Nationale 2010: 
17. – 19.12.2010 in Frankfurt 
SR: Jürgen Longerich (Bereitschaft für 200,- € + Zimmer) 

o Hauptsonderschau 2011: 
Antrag der Gruppe Hessen, 26./27.11.2011 in Wachenbuchen zum 50-jährigen Bestehen 
der Gruppe Hessen. Heinrich Windhaus erläuterte kurz den Stand der Planungen. 
Ausstellungsort wird Wachenbuchen sein. Dort wurde bereits mehrfach eine HSS 
durchgeführt. Jeder Aussteller erhält ein Präsent (Armbanduhr mit Danzigermotiv).  

o VDT 2011: 
02. – 04.12.2011 in Leipzig, SR: werden zeitnah benannt 

o Nationale 2011: 
09. – 11.12.2011 in Dortmund, SR: werden zeitnah benannt. 

 

Top 10. Verschiedenes 
- Es erfolgt ein Hinweis, daß Gerhard Held ein Paar wertvolle Weiße Danziger für die 
Versteigerung gestiftet hat. 
- Die angeschafften Westen mit Danziger-Emblem können beim 1. Vorsitzenden käuflich 
erworben werden. 
- Christian Knuchel, als 1. Vorsitzender des Danziger Clubs Schweiz, überreichte eine Spende 
von SFRS 100,00 und beglückwünschte den SV zur gelungenen Jubiläumsveranstaltung. 
- Der Antrag im RS 02/2009 des Kassierers auf Streichung aus der Mitgliederliste wegen 
Beitragsrückstand wurde einstimmig angenommen. 
 

Ende der Versammlung um 20.05 Uhr. 
 

Protokoll: Jürgen Trabold 



 
 
     SV 09 „Danziger Hochfliegertaube“ 
... 
      Lutz Nickel, Dahlienweg 12/1, 39118 Magdeburg 
 
                           Telefon : 0391 / 6211089         Fax : 0391/ 6106644 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Zuchtfreund 
Manfred Röstel                SV 09 218 
Hohenliet 3 
 
24819 Todenbüttel                                                 Magdeburg, den 12.02. 2010 
 
 
      
 
 
 
Beitrag für das Rundschreiben 
Bericht des Kassierers 
 
 
 

1.      Neuaufnahmen : 
Peter Schwiemann, Kleiner Kamp 25 in 19057 Schwerin, Gruppe NO 
Lothar Hüttmann, Chausseestr. 173 in 15712 Königs-Wusterhausen, Gruppe NO 
 

2.      Neue Anschrift : 
Willi Günther, Gelbingergasse 103 in 74523 Schwäbisch Hall 

           Rufnummer : 0791 2041089 
 
 

  3.       Kontostand per 12.02.201 = € 
 
 
 
Gut Zucht ! 
 
 
 
Lutz Nickel 
 
 
 
 
 
Stadtsparkasse Magdeburg                  Konto-Nr.: 30550197                     BLZ : 81053272 



 

 

 

Sonderverein der Züchter 
der 

Danziger Hochfliegertaube 
Zuchtwart 

  
Willi Günther 
Gelbinger Gasse 103 
74523 Schwäbisch-Hall
 

 
Februar 2010 

 
Liebe Zuchtfreundinnen und Zuchtfreunde 
Das Jahr 2010 ist bei manchem schon in vollen Zügen. 
Wollen wir trotzdem auf das Jahr 2009 zurückblicken. 
Unsere Jubiläumsschau mit einer Hauptsonderschau die sich sehen lassen konnte. 
Werbung für den Danziger vom Feinsten. 
Vor Allem unsere Präsentation des Standes auf der VDT Schau in Leipzig, war vom Aller-
feinsten. All denen, die zum Gelingen  beigetragen haben, einen herzlichen Dank .Es war ein 
Augenschmaus und die beste Werbung für den Danziger. Ich glaube besser kann man Ihn nicht 
präsentieren. 
Und auf ein Meldeergebnis von über 700 Tieren, kann man durchaus stolz sein. 
Mein Dank geht ebenfalls  an unsere Preis- und Sonderrichter, die mit Sicherheit keine leichte 
Aufgabe hatten. 
Danken möchte ich auch den zahlreichen Spendern. Denn noch nie konnten wir so viele 
Ehrenbänder vergeben. 
Trotz alle dem, kommt nach so viel Lob, auch ein wenig Kritik. 
Unser Danziger wird in den Farbenschlägen weiß, blau und hellmaser immer kürzer, wobei die 
seltenen Farbenschläge die Mängel nicht aufweisen. Daran müssen wir unbedingt arbeiten. 
Überrascht war ich allerdings von der Aussage unseres wieder auferstandenen DEV 
Präsidenten Wilfried Schott, hatte er doch damals in Köln erklärt, dass er für das Amt nicht mehr 
zur Verfügung stehe, und wir damals eine Kommission beauftragt haben. Nach einer  
geeigneten Vorstandschaft zu suchen, damit der DEV weitergeführt werden kann. Jetzt auf 
einmal soll es so weitergehen als wäre nichts geschehen. Dies kann doch nicht sein. 
Es ist ja sogar eine Europaschau in Polen geplant für Januar 2011. 
Ich selber frage mich ist dies alles so richtig? Vielleicht hätte man seine Mitglieder da mal in 
Kenntnis setzen müssen. 
Nun aber einen kurzen Überblick zur Jubiläumsschau in Leipzig. 
Auf der HSS standen 700 Danziger die von den 8 Preisrichtern begutachtet wurden 
Es wurde 18 mal die Note Vorzüglich und 43 mal die Note Hervorragend vergeben. 
 
Die 700 Danziger gliedern sich wie folgt auf: 
96 weiße          2 xV,2 x HV H.G.Held, 3 x HV D. Aurich ,1x HV N.Sittig,1x HV P.Truhn 
131 schwarze    je 1 x V W. Koch u. G Otto, 3 x HV W Koch, 1x HV M.Egerter, G. Kuschel 
                          Chr. Arndt 
53 rote              2x V, 2 x HV H.G.Held, 1x HV W. Witschas 
47 gelbe           2x V u. 2 x HV    H.G. Held  
64 blau m.B.    1xV u. 3 x HV N.Küpker. JE 1x HV H Bockholdt u. G. Strauß                                  
18 blaugehämmerte 1 x V N.Küpker, Je1x HV S.König, G.Strauß 
6 blaufahl        1x HV A.Windhaus 
17 rotfahle       1x V u.1x HV M.Göhring 
27 gelbfahle    1 x HV Chr.Knuchel jun., 1xHV M.Göhring 



90 hellmaser    3 x V, u.3 x HV W.Klotsche  Je 1x HV, P.Ehrens, W.Schott, G.Hanske 
30 dunkelmaser           2x HV L.Murchau 
25 schimmel                 1xV W.Schott 
5 schwarzgetigert         1x HV  M.Röstel 
6 rotgetigert                  1x V ZG.Longerich 
6 gelbgetigert                1x HV H.G.Held 
20  schwargescheckte  1 x V u.1x HV M.Röstel 1xHV Chr.Knuchel sen. 
5 rotgescheckte             1 x SE95 R.Trolldenier 
12 rotbunte                    1 x HV D.Lange 
10 schwarzgeelsterte    1x V J.Kostack 
22 blaugeelsterte           2 x HV J.Rostowski 
4 rotfahlgeelsterte         1 x V J.Rostowski 
 
In der AOC Klasse standen 2 Tiere im Farbenschlag 
Hellgrau- dunkelgesäumt von G.Bernasconi beide mit sg bewertet. 
 
Den Deutschlandpokal errang die Gruppe Nord mit 1927 Punkten, vor der Gruppe Sachsen/ 
Thüringen mit 1921 Punkten .Hans Gerhard Held errang gleich 3 mal den Titel Deutscher 
Meister, und zwar in weiß, rot und gelb .Otto Gerald in schwarz. Norbert Küpker in blau. Mathias 
Göhring in rotfahl , Wolfgang Klotsche in hellmaser. 
Nicht zu vergessen ist aber eine feine Alttäubin in rotgetigert von Jürgen Longerich, die in die 
Championsauswahl genommen wurde, und diesen Titel in ihrer Klasse auch erreichte .Dies war 
der erste Champion, der auf einen Danziger gefallen ist, herzlichen Glückwunsch .Die Danziger 
Wappen errangen Gerhard Strauss auf blaugehämmert, Detlef Lange auf rotbunt und Johannes 
Rostowski auf blaugeelstert. 
Es wird in der Geflügelzeitung von mir einen ausführlichen Bericht geben. 
Auf unserer nächsten HSS in Verden werden die Danziger Wappen wie folgt vergeben: auf die 
Farbenschläge gelb, blau mit Binden und hellmaser. 
 

 
Mit freundlichem Züchtergruß 
 
Zuchtwart Willi 
Günther 
 

 
Erfolgreiche Züchter und Aussteller in Leipzig 




